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［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　みなさんこんにちは。
４月も中旬になり新１年生がカラフルなラ
ンドセルを背負いあるくし形に微笑ましく
思います。
　今週の水曜日に帯広ロータリークラブに

行ってきました。竹川会長のお誘いもあり及川幹事と
南クラブの会長・幹事と４人でのメイキャップでし
た。プログラムが音更の山忠・山元社長の卓話でリー
ダーシップとは？というお話でした。仕事とは会社を
儲けさせるために働かせるためではない。儲かって喜
ぶのは社長だけで、それでは社員はやりがいを感じな
い。人が喜ぶ仕事が社員のやりがいにつながり会社の
実績にもつながる。「家業と企業の違い」家業は社長
が右を向けと言えばみんなが右を向く。企業は権限を
社員に譲渡する。みんなが考え会社のために働く。
　イギリスの企業家、ゴートン・セルフリッジ氏の
「ボスとリーダーの違い」ボスは失敗の責任を負わせ
る。リーダーは黙って失敗を処理する。ボスはやれと
言う。リーダーはやろうと言う。等のとてもためにな
る話を聞かせて頂きました。初めてメーキャップに出
たのですがたまにはほかのクラブの例会に参加するこ
ともいいもんだなと思って帰ってきました。金曜日に
都合がつかず例会に参加できない場合は毎日どこかの
クラブが例会を開いています。積極的にメイキャップ
をお勧めします。　以上です。
■会務報告　　 　　　 　　　　　　及川　　悟　幹事
帯広北ＲＣ・帯広東ＲＣ・音更ＲＣ合同例会開催のご案内
　　　～十勝ロータリー奨学会　奨学金支給式～
　日時　令和５年４月２５日（火）　
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
※帯広北ＲＣは４月28日（金）の繰上げ例会と致します
「クリーンウォークin札内川」についての事前案内
　日時　令和５年５月１３日（土）午前９時　現地集合
■委員会報告　　  工藤　一則　ロータリー財団委員長
　財団の考え方を改めてご理解をしていただき寄付の
ご協力のお願いいたします。

　

■ニコニコボックスの発表　　  　 福田　和彦　副会長
ゴルフ同好会スタートします。皆さん参加してくださ
い。
・村上道隆　会員
昨日、紋別へ行ってきました。
・萩原敬一郎　会員
京都へ行ってきました。
・長谷川道正　会員
誕生日に記念品を頂き有難うございました。先週する
のを忘れてました！すいません！
・窪田篤弘　会員
■プログラム  　　　　 
【地域における認知症防止について】

一般社団法人とかちシニアサポート協会
喜多　早苗　様

　皆様こんにちは、一般社団法人十勝シニ
アサポート協会の喜多と申します。宜しく
お願いいたします。

　私はもともと介護福祉士を21年介護支援専門員ケア
マネージャーと言われる仕事ですね、そちらの方も数
年勤務しておりまして、21年勤めたあとですね義理の
母と自分の母がちょっと体調崩してしまって在宅で介
護するような状態になっておりまして、つい先日義理
母がちょっと他界したんですけれども、この度、コロ
ナで皆さん大変だったと思うんですけれども、帯広保
健所の方にコロナの対応で3月31日までちょっと勤務さ
せてもらっておりました。はい、そういったところも
含めまして、今日は地域における認知症予防の活動と
いうことで、お話をさせていただきたいと思います。
本日の内容として認知症とはという事、主な認知症、
65歳以上の認知症の有病率あと認知症の分布割合あと
原因となる脳の病気で二つの症状についてっていうこ
とと、症状の対応の仕方、早期診断、早期治療、介護
している家族の気持ちを理解するあと、認知症の方が
望むパートナーあと認知症の方に対する支援目標とい
うところで、進めて行きたいと思っております。今、
認知症と言われる様に名称がなってるんですけれど
も、認知症と言われる前は何て呼ばれてたか覚えてま
すか？そうです。ボケですね。ボケと言われていまし
た。
　次はなんて言われていたかわかりますか？痴呆症と
言われました。私が学校で習ったときはポケとか言わ
れた。痴呆症っていうふうなところでおぼえていたん

■点　鐘
■ロータリーソング（奉仕の理想）
■ゲスト紹介
一般社団法人とかちシニアサポート協会　
　　　　　　　　　　　　　　　　　喜多　早苗　様
■副会長挨拶

福田　和彦　副会長

福田　和彦　副会長

　

帯広北RCホームページ／ http://www.obikita-rotary.com/index



ですけれども、この名称でいつから認知症と言われる
ようになったかわかりますか？難しいですね。認知症
っていうのがもう定着しちゃって、えっと認知症って
いう風に改称されたのは2004年からです19年ぐらいし
か経ってないです。ちなみに介護保険でいつから始ま
ったかわかりますか？
　介護保険制度っていうのが始まったのは2000年から
なんです。なので、もう23年ぐらいたちますねで、あ
のちなみにあの介護福祉士っていう資格の方も、皆さ
ん、平成っておじさんが掲げた時と同じぐらいの時か
ら始まったんだ。もう30年、介護福祉士っていう資格
を取った人たちがもう35年なので、もう100万人以上ぐ
らいは介護職っていう人たちはいるそう。なんです
が、なかなか今介護する人もだんだん不足しているっ
ていう時代になってきてるっていうふうに言われてい
ます。で、認知症とは？皆さん、自分の認証にならな
いと思ってる人いますか？絶対なりたくないっていう
人はどのぐらいですか？そうですね。はい、今、癌は
二人に一人と言われています。で、認知症は五人に一
人言われてます。ただ、認知症予備軍と言われる認知
症になるか、ならないかの狭間の人たちも五人に一人
おります。なので、今認知症になるんじゃないかっ
て、なっていると言われてる人たちが、2025年に700
万人ぐらいと言われているんですけれども、その予備
軍の人たちも同じだけの数いるんですね。で、その軽
度認知症と言われる方々なんですが、この部分のとこ
ろを今、政府のほうが介護予防として力を入れていこ
うとしているところの部分でもあったりします。認知
症は誰でも起こりうる病気になってます、みなさんも2
日酔いで、なんかフラフラしたとか、どうやって帰っ
てきたのか分からないとか、あのなんでこんなことし
たんだろうけどっていうような感じで、ちょっとお酒
で困ったこととか、失敗したこととかないですか？ち
ょっとありますか？あの若い人だと逆にあの熱中症だ
ったり、あのインフルエンザとかでね、熱発してちょ
っとフラフラしたとかいう症状あれは認知症の人たち
が毎日・常時で続いていると思っていただけるんで
す。常時。とても困っているとかね。どこで服を脱い
ちゃったんだろうとかって、場所がわからないとか、
たくさんあるんですね。皆さん失敗した誰もがあるか
もしれないんですけれども、それが常に常時その状態
があるっていうような状態のことも言われています。
なので、あの今まで獲得した知識だったり、生まれて
からの成長過程で出来上がった知能とか身体機能とか
そういったものがあったのが、あの日常生活、対人と
かの関係で支障して脳の細胞が死んでしまったりとい
うような状態で、働きが悪くなってしまったっていう
状態のことの病気で認知症起こり得るというふうにな
っています。最近ではコマーシャルとか、あのドラマ
とかでよく特集とかされるようになったんですけど、
最近は介護疲れであの事故とかニュース殺人事件とか
ね。そういったことよりも起こるような主体になって
しまったので。あの。なかなかあのちょっと知られる
ようになった部分もあるんですけれども、誰でも起こ
り得るというふうなところを思っていただければと思
います。主な種、認知症の症状ですけれどもアルツハ

イマー型認知症・レビー小体型認知症・脳血管性認知
症などいろいろあるんですけれども、皆さんがよく耳
にするアルツハイマー型認知症初めてあのご覧の通り
様々な要因があります。症状としてはあの先ほど言い
ました、酔っ払ったときとか、あと脱水症状になった
時とかの症状も含めて、あの70種類以上ありそうで
す。細かく分類するとですね。例えば、側面から見た
大脳という所で前と後ろとあります。前は目の前の方
になるので、あの前頭葉というところがあの計画を立
てたり、また判断したりっていうふうになります。そ
して側頭葉は記憶するというところで、頭の天辺の方
が認識をする。そして後頭部はどちらかというと目、
視力の方ですねそちらの方ものを見て判断するってい
うところが主になります。で、同じ病名、まあ、先ほ
ど言いましたアルツハイマー病のあの脳梗塞。あの脳
血管ですね脳認知症どうもあの同じ病名に就いたとし
ても、一人、一人違った環境で過ごしていますし、生
活歴だったりとかっていうこともあるので、同じ病名
でも出方は様々です。全く同じっていうことにはなら
ないそうです。家族や周囲の関わり方、接し方によっ
て進行が緩和されたりということもあります。もう一
つは、アルツハイマー型認知症の場合は感覚と記憶だ
ったり、視覚だったりというところであって、あの側
頭葉・頭頂葉の二つが係る部分が多いようです。で、
アルツハイマー型認知症っていうのは今、割に多いこ
と、分布的な割合でもとても多いものになってるんで
すけれども、その日によって気分が変わったり、あと
年代の変化することもあります。女性によく多いんで
すけれども女性はですね、認知症になりますととって
も大事な人から忘れて行きます。あの旦那さん、子供
さん、もう一番本当にここが大事とかっていうものが
一番先に忘れて行きます。どっちかって言うと、旦那
さんだったり子供さんだったりっていうふうになる
と、自分の年代が若くなったりとかするんですね。だ
から、会っている人たちが自分の旦那さんでもこんな
おじさん知らないって思ったり、自分の孫さんを自分
の子供だと思ってあやしたりとかするそうです。ちな
みに男の人はですね。一番最後まで大切な人を想い続
けるそうです。でもそれが必ずしも奥さんと限らず初
恋の時想った人をずっと想ってたりとかするっていう
こともあるそうです。はいで脳血管性認知症ですけれ
ども、こちらは男性の方が多いと言われています。昔
はですねよく夜飲み会に行ったりとかしてっていうの
もあるという風に以前はよく言われてましたが、どち
らかというと、高血圧になって糖尿病になって血管を
ぷちっと切りやすくて詰まりやすいので、高血圧症を
持っていらしゃる方は、ちょっと気をつけたほうがい
いというふうになります。
　で、脳血管性のほうが昔がちょっと多いと言われて
たんですけども、最近はですね、このレビー小体型認
知症という症状の方が増えてきております。で、レビ
ー小体型認知症て何？て思うんですけれども、脳の中
にレビー小体というたんぱく質の塊が、後脳の神経細
胞を傷つけてしまって、壊していくっていう病気なん
ですけれども、あのレビー小体型認知症イコール、パ
ーキンソン病という病気が一緒にこう付随して発症す
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る場合が多くなってきています。
　で、このパーキンソン病という病気はですね特定疾
患で難病でもあります。で、あの歩き方とかがだんだ
んとととと前傾で歩くようになってだんだんまっすぐ
立てないんですね。前傾になってきて、なかなかちょ
っと前を向いて、座っててもですね前のめりになって
こう自分の口元にごはんを運んでくるっていうことが
できにくくなったり、全経が悪くなって、呑み込みが
悪くなるのど詰まってしまったりとかして、その部分
で命を落としてしまったりとかって、誤嚥性肺炎とか
ですねなりやすくなったりとかっていう方もいらっし
ゃいます。でも、どちらかというと最初の頃はです
ね、あの幻視・幻覚とかが見えて、あそこにクマがい
るぞとかってよく言う人います。あのあそこから出て
きたとかちっちゃいハエがいるとか、あそこに小人が
いるとかって言われたりとかするとき、よくありまし
た。日とか時間とかでも、動ける時間帯の方、まばら
になったりとかします。あるある程度の時間の時に
は、したした歩けるんだけど、時間的に夜とかととと
とっと先ほども言った通り、朝歩きにくかったら動き
にくかったり、起き上がれないっていうことですね。
　あの前頭側頭型認知症という病気なんですけれど
も、これは結構万引きをしやすかったりとか、いまま
でそんなことなかったんですけれども、万引きを繰り
返したり、隣の人と食事をしていたら、自分が食べ終
わってしまって隣の人がまだ食べてないとかって思っ
てるおかずとかを勝手に取ってしまって食べたりとか
結構近隣の人とトラブルを起こしやすくなるみたいで
すね。近隣の人とトラブルを起こしやすくなったりと
かっていうような反社会的な行動をとりやすくなって
る方は、結構この病気になってたりとかっていうこと
が多いです。そういった場合になった時の対処方法な
んですけれども、まあ皆さん慌ててしまうこともある
かと思うんですけれども、もし自分だったら自分の家
族がなんとなくこの表情になった時に、自宅での介護
が難しいなって思うことがありましたら。地域、自分
の住んでる地域包括支援センターだったり、住んでる
ところの市役所だったりに相談してもらえたらなと思
うんですけれども、本当にこう在宅で難しいなあと思
うことはまず家の中、徘徊が始まったり、あと火の始
末ができにくくなったり、入浴時間がすごく長くなっ
たりした時はちょっと心配をされた方がいいと思いま
す。はい、自分のいる時間帯でしたらいいんですけ
ど、夜間寝いる間に出て行ってしまうことが常にあり
ます。で火の始末。まあ、何とか止められたり、とか
使わないように元栓を締めてとしても開けてしまいま
す。結構使わないようにと元栓を外に元栓を閉めたり

とかしても開けに行ってしまうそうです。あと入浴時
間ですね。結構長い時間入ってきたつもりがないそう
です。体が温まるまでと言いつつ、ずっと入っててと
いうことも考えられるそうです。で、早期診断とか早
期治療なんですけれども、今、先ほど言いましたよう
に、あのもし相談するのであれば地域包括支援センタ
ーだったり、福祉課だったりっていうふうになります
が、あの今、薬はあのアリセプトという薬がアルツハ
イマー型の認知症の場合にはあの抑制できるというも
ので、渡されたり、あとメマリーとかレミニールとか
って言う薬があって、飲むものもあって貼るものもあ
ります。なんですけど、あの今、あのその部分を飲ん
だとおっしゃっても必ずしも治るというものではない
です。で、あの軽度認知症状のMCIって言われてる？
あのーデガネバーという薬があるんですけれども、先
ほどあの認知症になる前の700万人に効くって言われて
る薬が今年の9月ぐらいに、もしかしたら認証されるの
ではないかと言われてる薬が出て来るようです。それ
を飲み始めるのであれば、少しの緩和される今の。700
万の前ですね。認知症になる前段階のところからその
薬を飲み始めると、認知症少しでも抑えられるってい
うふうにそうです。もうちょっとで時間ですね。ごめ
んなさい。介護してる家族の方にも気持ちを理解して
今後まあ、自分たちもならないように努めていただけ
ればなと思うんですけれども、どこでもあのいつでも
その人らしく、最期まで長生きして生活ができるよう
に支援ができるっていうところが大事だと思います。
もしあの自分もなったらっていうところを考えるとで
すね、こうやっていろんな人と話をしたりする場所が
ある所に行けるっていうのがとても大事だと思いま
す。私は今、あの地域の中でっていうことで、あの第
一白樺さんだったり街中だったり、デルタさんってい
うところで講座をやって転倒予防と脳トレとの活動さ
せてもらってるんですけれども、あのそういったあの
認知症にならないような形で、皆さんが取れる場所を
作れたらなと言うふうな形で。となっておりますで、
ちょこっとだけですね。あとに3分だけ体操をしたいと
思います。そのまま座りながらできる体操なので、ち
ょっとでもあの指先を使っての対象なので、そのまま
あの一緒に行っていただければと思います。
 はい、これで終わりたいと思います。今日はありがと
うございました。 

■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／窪田　篤弘　出席委員長

福田　和彦　副会長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「ゲスト卓話又は会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

30 46.1%65

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


